

de mil cabezas

país llegó a 10,5 por ciento y la población de Trabajo. ocupada cayó en 170.000 personas. Para que la economía debe crecer por encima de 3.8 por ciento. Pero en estas circunstancias, las expectativas van a ir a la baja ciento. Seguramente habrá revisiones permanentes en las próximas semanas.

que dure entre uno y dos meses, pero más allá de este tiempo, empezarán a verse seriamente afectadas. Y, sin duda, los sectores más expuestos son hoteles y restaurantes, comercio, transporte y entretenimiento fuera del hogar". Lo dice Corficolombiana en gunta es qué hacer. "¿Tratar de mantener el un estudio de los estados financieros de algunas de las empresas más grandes del requiere de muchos recursos y somos país pertenecientes al sector real, para tratar de entender qué tan preparadas están para afrontar la crisis.

gún la circular 0021 de 2020 del Ministerio de Trabajo, los empresarios deben pensación pero no es suficiente para lo implantar estrategias como vacaciones colectivas, anuales o anticipadas. Además, el ministro Ángel Custodio Cabrera ha dicho que por el momento no autorizará despidos masivos y que esa es la última alternativa para las empresas. "El Gobierno está dando diferentes alternativas financieras y económicas para que las empresas puedan solventar pagar impuestos, rebajar el precio

ocho años. En efecto, el desempleo en el el pago de nóminas", dice el Ministerio

Además, dentro de la emergencia ecocrear nuevos puestos, Fedesarrollo estima nómica contempla anticipar la devolución del IVA para los más pobres, muchos de ellos hoy en la informalidad.

Pero mientras los países desarrollay va muchos las sitúan por debajo de 3 por dos inyectan billonarios recursos para que las economías no se enfríen, Colombia tiene un margen de maniobra "La mayoría de las empresas podría limitado, por lo apretado del tema fiscal tos, "colchones sociales" que permitan enfrentar covunturas difíciles.

Según Stefano Farné, director del Observatorio de Mercado de Trabajo y Seguridad Social del Externado, la gran pregasto de las personas y empresas? Eso un país que no tiene tantos ahorros. En los países desarrollados hay subsidios al desempleo que funcionan. Acá ¿Qué hacer en el corto plazo? Se- estamos muy mal. No hay seguro de desempleo, algo de las cajas de com-

> Ya empiezan a salir a la luz propuestas pensadas 'fuera de la caja'. Para Luis Carlos Reyes, director del Observatorio Fiscal de la Universidad Javeriana, no son suficientes las medidas del Gobierno como ampliar plazos para

que ahora se necesita".

de la gasolina o facilitar créditos. "Sin ventas, ¿los empresarios cómo van a cubrir los salarios o los arriendos? El Gobierno debería entrar a cubrir costos y gastos operacionales de las empresas. Eso vale un montón. Solo en Estados Unidos representa el 10 por ciento del PIB. Es una alternativa que cuesta mucho, pero de lo contrario vamos a tener despidos y luego quiebras de las empresas", dice. Además, dar hov créditos a las empresas -así tengan facilidades en las tasas y plazos- es endeudarlas en un momento en que no tienen respiro financiero y la recuperación puede tardar.

Este es en un periodo complejo. En soportar un escenario de parálisis de ventas y porque no hay, como llaman los exper- el momento en que termine este penoso ciclo del coronavirus será necesario tener empresas en las mejores condiciones posibles para empezar la recuperación, y no solo aquellas que lograron sobrevivir al tsunami. ¿Cómo lograrlo?

TASA DE DESEMPLEO (TD) Total nacional y 13 ciudades y áreas metropolitanas Anual enero - diciembre (2010-2019)

